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VERBALE DEL GRUPPO DELL’ASSICURAZIONE DEL RIESAME DEL CORSO DI STUDIO 

IN CTF  

L'anno duemiladiciannove, il giorno 6 febbraio, alle ore 11.00 nell'ufficio della prof. Antonella 

Fontana del Dipartimento di Farmacia dell'Università degli Studi "G. d'Annunzio" in Chieti, si è 

riunito, come da convocazione per email del 31/1/2019, il GAQ, per discutere i seguenti punti 

all’ordine del giorno: 

- interazioni col territorio e feed-back 

- eventuali proposte di modifica di ordinamento/regolamento 

 

Erano presenti la prof. Antonella Fontana e la prof. Ivana Cacciatore. Il prof. Giustino Orlando era 

assente giustificato.  

 

1 – Interazioni col territorio e feed-back  

 

Le aziende cui sono stati somministrati i questionari di valutazione, Patheon (gennaio 2018) e Pfizer 

(settembre 2018) hanno espresso un giudizio favorevole sull’offerta formativa del CdS. Anche le 

attività di laboratorio risultato sufficienti ma vengono suggeriti degli aggiornamenti di tecniche e 

metodiche di analisi (HPLC, UPLC, spettrofotometria UV-vis-NIR, analisi di Karl-Fischer, ecc. ) 

che potrebbero soppiantare analisi ormai obsolete (ad es. saggi alla fiamma e punti di fusione). Le 

aziende suggeriscono di ampliare alcune aree di interesse come l’assicurazione di qualità, la 

compliance regolatoria, lo scale up produttivo, la regolamentazione del mondo farmaceutico, 

l’organizzazione aziendale, l’impiantistica industriale, la gestione progetto, il risk managment, la 

process capability, lo studio dei lotti di convalida. Non tutti ritengono utile un percorso di 

eccellenza e comunque dipende dalla sua eventuale organizzazione e dalle tematiche affrontate. 

Sarebbero interessati a corsi sulla valutazione dell’analisi elementare (ICD3) con nozioni di data 



   

 

 

integrity, serializzazione dei farmaci, manufacturing process. La presenza di un internato in azienda 

non viene considerata valida perché le ore sono troppo poche. 

Il gruppo dell’assicurazione di qualità invita la commissione che si occupa della delineazione del 

percorso di eccellenza a tener conto di questi suggerimenti. Inoltre propone che vengano in parte 

rimodulati i contenuti di alcuni corsi del CdS. In base alle risultanze dei questionari potrebbero 

essere coinvolti i settori CHIM/02, CHIM/06, CHIM/08 e CHIM/09. Potrebbe essere utile 

organizzare degli incontri mirati con diversi docenti in modo di riuscire ad inserire nei programmi 

alcune delle proposte delle aziende. 

La riunione con l’ordine dei farmacisti e le farmacie ospedaliere (che però non si sono presentate) 

ha messo in evidenza una buona soddisfazione della preparazione dei laureandi e dei laureati con 

cui i farmacisti sono venuti a contatto. E’ sembrato invece poco reale il dato relativo 

all’occupazione (d’altronde ricavato da Alma Laurea), forse perchè riferito al 2016/2017. Questo 

fatto depone a favore di un controllo dei dati occupazionali negli anni.  

 

- eventuali proposte di modifica di ordinamento/regolamento 

Per cercare di aggiornare il percorso formativo potrebbe essere interessante suddividere 

diversamente i crediti formativi dei corsi di Chimica Farmaceutica, magari inserendo un Corso di 

Chimica Farmaceutica III, a scapito di una riduzione dei crediti degli esami di analisi, per affrontare 

tematiche innovative. Anche questa possibilità verrà discussa con i docenti del settore per arrivare 

ad una decisione condivisa. 

Null'altro essendovi da discutere o deliberare, la seduta è tolta alle ore 12.00 

Del che è verbale 

Antonella Fontana - Presidente del CCdS in CTF _________________________________ 

Ivana Cacciatore - segretario GAQ_____________________________________________ 

 


